

Produktivität und Effektivität der Arbeit umgesetzt und zugleich die Arbeitsbedingungen verbessert werden. Die rationelle Gestaltung der technologischen Prozesse, beginnend in der Forschung und Projektierung bis zur Bauausführung, ist dabei ein wichtiges Kettenglied. Um so notwendiger ist es, die Führungstätigkeit der Parteiorganisationen im Bauwesen auf die Arbeit mit den Plänen Wissenschaft und Technik zu richten. Es gilt zu sichern, daß die betrieblichen Aufgaben genauso zuverlässig erfüllt werden wie die des Staatsplanes. Dabei sind vor allem höhere wissenschaftlich-technische Leistungen insgesamt anzustreben und Spitzenleistungen bei den wichtigsten Erzeugnissen und Technologien zu erzielen, die durch schnelle Überleitung in die Baupraxis großen Nutzen bringen. Dafür und für solche Schwerpunkte wie die Einsparung von Arbeitskräften, eine hohe Material- und Grundfondsökonomie und die Verbesserung der Qualität lohnt es sich, das Schöpfer-tum der Wissenschaftler und Neuerer der Produktion, ihre sozialistische Gemeinschaftsarbeit wirkungsvoll zu fördern. Das wichtigste aber ist zu gewährleisten, daß die Leiter ihre Verantwortung für den wissenschaftlich-technischen Fortschritt voll wahrnehmen. Dazu zählt auch, den Eigenbau von Rationalisierungsmitteln forciert zu entwickeln.

Kontinuität im  
Wohnungsbau

Der tiefe sozialpolitische Gehalt des Wohnungsbauprogramms macht ständig aufs neue den Anspruch und die Freude erlebbar, daß unser Bauen im Sozialismus wahrhaftig dem Glück und dem Wohl des Volkes dient. Darin liegt ein starker Kraftquell sowohl für die Initiative der Bauleute und ihrer Kooperationspartner, als auch für die Teilnahme der Bevölkerung am „Mach-mit-Wettbewerb“.

Jetzt kommt es darauf an, daß die Parteiorganisationen in den Räten der Bezirke und Kreise sowie aller am komplexen Wohnungsbau beteiligten Kombinate und Betriebe, die verantwortlichen Leiter und ihre Kollektive befähigen, die geplanten Aufgaben des Wohnungsbauprogramms einschließlich der Werterhaltung noch bedeutend effektiver zu erfüllen und zu überbieten. Besonders dringlich ist, mit den Quartals- und Monats Vorgaben auf die Erhöhung der Kontinuität der Baudurchführung und der Fertigstellung der Neubauwohnungen und Gemeinschaftseinrichtungen zu orientieren. Das verlangt, einen entschiedenen Kampf um die Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Verkürzung der Bauzeiten bei Einhaltung guter Qualität zu organisieren. Die breite Anwendung der Takt- und Fließfertigung und wissenschaftlich-technischer Neuerungen, verbunden mit der Arbeit nach der bewährten Slobin-Methode, hilft dabei entscheidend voran. Mehr denn je ist die Leitungstätigkeit darauf zu richten, den notwendigen Vorlauf in der städtebaulichen Planung, Primäerschließung und standortmäßigen Vorbereitung der neuen Wohngebiete zu schaffen. Größte Aufmerksamkeit verdient die vorrangige Leistungsentwicklung und Senkung des Aufwandes im Tiefbau. Es nützt viel, gerade die Arbeit der Tiefbauer durch rationelle Technologien und höheren Vorfertigungsgrad produktiver und leichter zu gestalten und ihre Leistungen entsprechend zu würdigen.

Industrievorhaben  
zuverlässig  
sichern

Die Kollektive im Industriebau stehen an einem entscheidenden Kampfabschnitt zur weiteren planmäßigen Stärkung der materiell-technischen Basis der Volkswirtschaft. Ihre Arbeit beeinflußt deshalb